

**189****DM63**Projet d'agrandissement du lieu  
d'enfouissement sanitaire de Sainte-Sophie**Sainte-Sophie****6212-03-105**

---

**De:** Solange Richard ;  
**Envoyé:** 6 janvier 2004 19:36  
**À:** les.ste-sophie@bape.gouv.qc.ca  
**Objet:** Opinion sur une audience en cours

Au Bureau des audiences publiques du Québec pour l'environnement

OBJET:

PROJET D'AGRANDISSEMENT DU LIEU D'ENFOUISSEMENT SANITAIRE DE SAINTE-SOPHIE

Le 6 janvier 2004

Bonjour,

Par la présente, je dénonce le projet d'agrandissement du lieu d'enfouissement sanitaire de Sainte-Sophie. L'atteinte de la capacité maximale d'enfouissement de ce lieu est l'occasion de redéfinir nos choix en ce qui concerne la gestion des matières résiduelles dans le sens d'un développement durable avec le moins d'impact possible sur notre environnement.

C'est pourquoi, j'aimerais que le Québec privilégie davantage de plus petits sites d'enfouissement régionaux et prenne le virage de la récupération en favorisant le développement de cette activité économique en devenir.

Je suis donc contre le projet d'agrandissement. Par ailleurs, et pour avoir assisté au premier soir d'audience le 9 décembre dernier, le promoteur ne m'a pas convaincue quant à son projet de bioréacteur. Justifier un site immense d'enfouissement sous le couvert de la production d'une énergie disponible à exploiter m'apparaît douteux. La demande pour cette énergie est loin d'être évidente: arriverons-nous au terme de la nouvelle capacité d'enfouissement sans que cette industrie ait trouvé sa niche ? De toute façon, aucun investissement n'a encore été fait en ce sens par le promoteur.

Je trouve davantage prudent que le Québec se dote d'orientations claires en faveur du développement durable ou qu'il applique celles qu'il a établies. Même s'il ya des impératifs et des intérêts manifestes et divers concernant ce site et la gestion des matières résiduelles, il reste que les intérêts du Québec à long terme sont plus importants que de veiller aux intérêts d'une compagnie américaine cherchant à justifier son activité économique au Québec.

Solange Richard